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  Geschäftsführung  

Sportausschuss 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon 
Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Ralf Pollmeier 
 
+49 202 563 2673 
+49 202 563 8057 
Ralf.Pollmeier@stadt.wuppertal.de 
 
31.08.22 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Sportausschusses (SI/1309/22) am 
17.08.2022 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD 
 
Herr Guido Grüning, Herr Peter Hartwig, Herr Heiko Meins, Frau Sabine Schmidt, Herr Ioannis 
Stergiopoulos,  
  
von der CDU 
 
Herr Horst-Emil Ellinghaus, Herr Arno Hadasch, Herr Eckhard Klesser, Herr Michael Wessel,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Prof. Dr. Ulf Gebken, Herr Lutz Weidner, Frau Dagmar Liste-Frinker, 
  
von der FDP 
 
Herr Gérard Ulsmann,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Bernhard Sander,  
  
von der AfD: 
 
Herr Dr. Hartmut Beucker 
 
von den Freien Wählern 
 
Frau Anke Drescher,  
  
als sachkundiger Einwohner 
 
Herr Stefan Langerfeld, Herr Volkmar Schwarz, Herr Bernd Strohmeyer,  
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als sachkundige Einwohnerin 
 
Frau Simone Osygus,  
  
 
von der Verwaltung 
 
Herr Thomas Hornung, Frau Alexandra Szlagowski, Herr Michael Kieckbusch, Herr Matthias 
Nocke, Frau Anna Schaaf, Frau Susanne Thiel,  
 
 
Schriftführer / in:  
 
Ralf Pollmeier 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    18:10 Uhr 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 2. Aktualisierung des Haushaltsplan-Entwurfes 2022/2023 
Vorlage: VO/0602/22 

  
 Die Fraktion B90/Die Grünen beantragt eine Sondersitzung des 

Sportausschusses zur Vorlage VO/0602/22. 

Beschluss des Sportausschusses vom 17.08.2022 

Der Antrag wird mit 5 Ja Stimmen und 10 Nein Stimmen abgelehnt. 

 

Beschluss des Sportausschusses vom 17.08.2022 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt, die Verwaltungsdrucksache 

gemäß Vorlage (VO/0602/22) zu beschließen. 

 Abstimmungsergebnis 

 Eine Ja Stimme bei 14 Enthaltungen. 

2 Stadion am Zoo - Planung und Einbau einer Rasenheizung im 
Zusammenhang mit der Erneuerung des Spielfeldes und der 
Altlastensicherung 
Vorlage: VO/0782/22 

  
 Die Verwaltung ändert in der Vorlage VO/0782/22 im Punkt Klimacheck von ja, 

positive Auswirkungen, auf neutral. 

 

Beschluss des Sportausschusses vom 17.08.2022 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt, die Verwaltungsdrucksache 

gemäß Vorlage zu beschließen. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit 
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3 Sanierungs- und Reparaturbedarfe von Wuppertaler Sportstätten 
Antwort auf die große Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 
10.05.2022 
Vorlage: VO/0527/22-2-A 

  
 Der Sportausschuss nimmt die Vorlage ohne Beschluss entgegen. 

  

Herr Hadasch bittet das GMW eine Liste, entsprechend der für die 
Freisportanlagen, für die Wuppertal Sport- und Turnhallen zu erstellen und zur 
Verfügung zu stellen. 

Frau Liste-Frinker fragt nach dem Baufortschritt der Leichtbauhalle bei Viktoria 
Rott, da die Förderfristen demnächst ablaufen. 

Herr Hornung berichtet, dass das ZFM die Bezirksregierung bereits wegen einer 
Verlängerung des Durchführungszeitraumes bis Ende 2023 kontaktiert hat. 

 

4 Sportentwicklungsplan 
Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 04.08.2022 
Vorlage: VO/0847/22 

  
 Der Ausschuss verständigt sich darauf, dass anstatt einen Beschluss über den 

Antrag zu fassen, der folgende Antrag gestellt wird.  

 

Beschluss des Sportausschusses vom 17.09.2022 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Wuppertal, im Haushalt 2022 
eine Verpflichtungsermächtigung für den Haushalt 2023 in Höhe von 60.000 € für 
eine Sportstättenentwicklungsplanung zu veranschlagen. 

 

Abstimmungsergebnis 

Einstimmigkeit 

 

5 „Spiel, Sport und Bewegung auf der Nordbahntrasse“  
Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 04.08.2022 
Vorlage: VO/0849/22 

  
  

Der Ausschuss verständigt sich darauf, dass lediglich über Punkt 1 des Antrages 
entschieden wird. 

 

Beschluss des Sportausschusses vom 17.08.2022 

Der Ausschussvorsitzende wird gebeten, zu einer der nächsten Sitzungen 
Sprecher:innen der Wuppertalbewegung einzuladen, um mit ihnen die Stärken 
sowie den Entwicklungs- und  Investitionsbedarf der „Trasse“ hinsichtlich Spiel, 
Sport und Bewegung zu erörtern. Im Mittelpunkt sollten dabei Fragen der 
Nutzung der Trasse und der angrenzenden Bewegungsräume stehen. 

 Abstimmungsergebnis 

Einstimmigkeit 



- 4 - 

  

6 „Auswirkungen des Ukraine-Kriegs und der Energiekrise auf den 
Wuppertaler Sport“, mdl. Bericht der Verwaltung 

  
 Frau Szlagowski berichtet über den aktuellen Stand der Flüchtlingsunterbringung 

in den Sporthallen (Gathe ist freigezogen, Hilgershöhe wird nach den 
Herbstferien wieder für den Schul- und Vereinssport zur Verfügung stehen) und 
die ergriffenen Energiesparmaßnahmen. 

 

7 4 Fields, mündlicher Bericht der Verwaltung 
  
 Frau Szlagowski berichtet, dass der Projektaufruf des Landesministeriums für 

Heimat, Kommunales, Bau und Digitalisierung für das Förderprogramm 
„Investitionspakt Sportstätten“ vom 20.7.2022 am 4.8.2022 wieder gestoppt 
wurde. Somit kann das Projekt „4 Fields“ nicht für 2023 als Förderprojekt 
angemeldet werden.  

 

Herr Ulsmann bittet um Zusendung des entsprechenden Mailverkehrs. 

 

8 Wünsche, Anregungen, Mitteilungen 
  
 Herr Grüning fragt nach der Instandhaltung der Bouleanlagen in Wuppertal. 

Antwort der Verwaltung: 

Die Zuständigkeit richtet sich nach den Eigentumsverhältnissen. In der 
Unterhaltung des Sport- und Bäderamtes befinden sich keine Bouleanlagen. 

 

Herr Wessel fragt nach dem Stand der Erneuerung der Stadiontoiletten. 

Frau Thiel, GMW, berichtet, dass die Planungen für den Neubau von zwei 
Toilettengebäuden abgeschlossen seien. Die Baugenehmigung liege vor. Die 
Kosten seien im Wirtschaftsplan berücksichtigt und sollen aus den Mitteln der 
Bauunterhaltung gezahlt werden. 

Die Durchführung hänge von der Genehmigung des Wirtschaftsplanes durch den 
Rat im September dieses Jahres ab. 

  

Herr Hadasch fragt nach dem Stand der Umbau- und Überbrückungsmaßnahmen 
(Lager- und Abstellräume) in der SH Langerfeld. Frau Thiel erklärt dazu unter 
Hinweis auf die nötige Beteiligung von Bauaufsicht und Feuerwehr, dass die 
Prüfung noch nicht abgeschlossen sei. 

  

 
 
 
Michael Wessel Ralf Pollmeier 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 


